

第35回川口市景観形成委員会 会議録

日 時 令和6年8月5日（月） 開 会 午後2時00分
閉 会 午後3時00分

会 場 川口市役所 鳩ヶ谷庁舎 3階305会議室

出席者 委 員 ◎宇於崎 勝也 阿部 伸太
齋藤 伊久太郎 岩谷 和彰
内田 奈芳美
(◎会長)

事務局 【川口市】

技監兼都市計画部長 佐藤 貴彦
都市計画課長 鈴木 巧
都市計画課長補佐兼計画推進係長 片山 理恵

関係者 【埼玉県】

県民生活部スポーツ振興課
スポーツ施設整備推進幹 岸 幹夫

【川口市】

教育総務部次長兼スポーツ課長 太田 晃
スポーツ課長補佐 荒木 貴裕
市長室理事兼新拠点施設推進室長 石井 雅文
建設部次長兼施設整備室長 遠藤 利幸
施設整備室長補佐 田口 憲司

1. 開 会

2. 報告事項

(1) 埼玉県屋内50m水泳場・川口市北スポーツセンター及び神根西公民館整備計画について

川口市景観形成委員会条例第8条第2項の規定により、会議の成立を宣言し、会長が会議の議長となり審議を開始する。(傍聴人0名)

(以下要約)

(会長) 報告事項(1)埼玉県屋内50m水泳場・川口市北スポーツセンター及び神根西公民館整備計画について説明を求める。

埼玉県
スポーツ
振興課・
川口市
スポーツ課

報告事項(1)埼玉県屋内50m水泳場・川口市北スポーツセンター及び神根西公民館整備計画について説明をする。

(会長) 説明を受けて、意見、質問等を求める。

(委員) 敷地南側を東西に通るたたら荘前通りと直交する、現在出入口として利用している園路も一体整備されると思うが、一方で北中学校に面する県施設の駐車場側が正面玄関にもみえる。どこからでも施設に入れるということかもしれないが、せっかく環境が整備される機会なので、動線や象徴性としての正面性がどこになるのかが気になった。パースを見ると、駐車場が目立つ印象をもったので、その点の考え方を知りたい。

川口市
スポーツ課

ご指摘のとおり、出入り口が多い計画となっている。たたら荘前通りに続く、現在出入口として利用している園路は、バスでの来客者向けの動線となり、県施設とは背中側になるため、案内看板等の計画を工夫し進めていく。

(委員) 看板は確かに必要かと思う。たたら荘前通りに向かう現在出入口として利用している園路も一体で整備されるということか。

川口市
スポーツ課

資料1ページ目のパースにあるとおり、基本的には駐車場や周囲の歩道に接している部分や、たたら荘前通りからの導入部にあたる部分も一体で植栽を整備する計画で進めている。

(委 員) 基本的に利用者は車で来場し、駐車したところから施設内に入るイメージだと思うが、施設の正面はどこと考えているか。

川口市
スポーツ課

メインの施設は埼玉県のプール施設なので、そういう意味では西側の駐車場から施設に入る部分が正面と捉えている。

(委 員) 公共バスを利用するたたら荘前通りから徒歩で来場する人たちからすると県の施設は裏手にあたる印象をもった。バスの運行の問題もあると思うがそれをやわらげるよう工夫をしてほしい。

(委 員) 前回までの指摘に対して、特に周辺の植栽計画など、詳細に検討しており良いと感じた。学校側の東西貫通園路の外構計画については学校への視覚的配慮、日陰との関係、施設内テラスと学校間における見え方への配慮などを考えながら植栽を検討しており良い計画だと思う。説明を受け、施設自体の高さがある程度高くなることについてはやむを得ないと感じた。1点確認だが、資料7ページのパースにおいて、県施設西側の駐車場と西側道路の間には高木系樹木の記載がなく、それ以外のページでは高木が配置されているが、どちらが正しいか教えてほしい。可能であれば高木を配置し、敷地外から建物がダイレクトで見える状況を避ける計画が景観的にものぞましい。また、県施設・市施設ともに駐車場エリア内にも立ち上がりのある樹木をスポット的に配置した計画とするとなお良い。県施設側の駐車場は、一部地表面に透水性のある緑化が施されているようだが、要所要所に立ち上がりのある高木系の樹木を点在させることも検討してほしい。ボリュームのある植栽を設けるのではなく、少しずつ点在させるイメージで検討いただければと思う。

埼玉県
スポーツ
振興課

一部パースに不整合があるが、県施設西側の駐車場と西側道路の間にも植栽を計画している。樹木の配置と選定については、いただいたアドバイスをもとに進めていきたい。

(委 員) ぜひそのように進めてほしい。また、通学路になるのであれば単調な一直線の道ではなく、滞留空間を設けて道路幅を広げるなど曲線的な形状とすることで景観的にもリズムのある空間になると思うので、その

辺も検討いただければと思う。

(会長) 要望が2点ほど出ているのでご検討いただければと思う。

(委員) 貫通園路のイメージパースにはベンチの配置計画等が描かれていないようだが、せっかく緑が多い空間を計画されているので滞留してその空間を享受できるような空間を作つてほしい。先ほど曲線を用いた道があると良いとの話があったが、ベンチに座つて滞留できる空間は景観を享受するための重要な要因になると思う。きれいに整備される機会でもあるので、ぜひ検討いただきたい。

(会長) 滞留空間についていくつか意見があつた。緑と休憩できる空間をミックスした空間を検討してほしいということを要望としてお伝えしたい。ご検討いただき、次回には計画をお示しいただけるとありがたい。他に意見、質疑等がないようなので、質疑を打ち切る。これをもつて本日の景観形成委員会を終了とする。

署名 岩谷和彰

署名 齋藤伊久太郎